



12  
2016 Dec  
No.737

心を打つ、清流江合の鼓動。

第1回目から出場し続けた悲願の優勝

# 秋の山唄



11月12日(土)13日(日)の2日間、第32回秋の山唄全国大会が行われ、少年少女の部21人、寿年の部58人、一般の部85人が、北は北海道、南は静岡県と各地からエントリーされ、自慢の唄声を披露し競い合いました。



第32回の一般の部で優勝されたのは、七ヶ浜町から出場した氏家速雄さん。氏家さんは、第1回大会から出場し続け、第27回大会寿年の部で優勝。そして、28回目の出場となる今回、一般の部で優勝を勝ち取りました。



表彰式終了後、笠岳山笠峯寺に移動し、観音堂の前で、夕焼けに照らされながら山唄を奉納。見事な唄声が笠岳山に響き渡りました。



- ①優勝を勝ち取り会心の笑みを浮かべながら歌いあげる氏家速雄さん
- ②準優勝の伊藤慶一さん
- ③第3位の高橋優里香さん
- ④寿年の部で優勝した町田忠雄さん
- ⑤少年少女の部で優勝した鈴木怜菜さん

準優勝には大衡村から出場された伊藤慶一さんが、第3位には岩沼市から出場された高橋優里香さんが入賞。

一般の部に先立ち前日に開催された少年少女の部では、塩竈市から出場の鈴木怜菜さんが大人顔負けのすばらしい唄声を披露し、優勝。寿年の部では、第27回大会の一般の部で優勝された山形県長井市から出場の町田忠雄さんが優勝されました。

## 秋の山唄全国大会の見どころ

ころは、笠峯寺においての奉納や決選会だけではありません。

大会の合間に行われるアトラクションでは、涌谷町内で伝統芸能を後世に受け継いでいくために日々活動している団体の皆さん、日頃の成果を披露しました。

笠岳白山豊年踊りは、笠峯寺の白山堂で行われていた種もみ交換の際に踊られていた「種まき神楽」を大谷地地区の有志が復活させたものです。現在は、旧笠岳中学校の卒業生や涌谷中学校の生徒を加えて保存会を新たにし、継承に取り組んでいます。この踊りは、田起こしや種まき、田植え、稻刈りなどの昔の稲作を表現。最後に五穀豊穣、家内安全、厄払いを祈願して獅子舞の奉納を行うものです。この日も、若々しいエネルギーをほとばしらせながら、舞台狭しと舞いました。

涌谷お茶屋節保存会では、「涌谷お茶屋節」と「涌谷音頭」、「秋の山唄踊り」を披露。地域の伝統文化を学び、地域との交流を大切にしてきた月将館小学校の児童の皆さんを加え、華麗に踊りを披露しま

した。

涌谷太鼓は、昭和59年秋に、伊達安芸宗重公の居城の城山公園内にある太鼓堂に、大太鼓1基の寄贈を受けたことを

きっかけに昭和60年春、子どもを中心とした構成で結成されたものです。以来、歴史ある町も新しく築き上げる伝承芸能の担い手となるべく活動を続けてきました。涌谷町を

流れる江合川を表現した「清流江合太鼓」をはじめとして、さまざまな大会で入賞する実力を、勇壮なばちさばきで披露しました。

また、アトラクション以外にも見どころがありました。

少年少女の部のトップバッター登場したのは、多賀城市からエントリーした吉田和奏ちゃん。その年齢はなんと4歳。小さな身体ではありますが、4歳児とは思えないきびきびとした仕草で登場し、堂々と山唄を唄い上げ、会場を和ませました。



⑥



⑧



⑪

⑥笠岳白山豊年踊りのクライマックス「獅子舞奉納」獰猛な獅子をときに勇ましく、ときに愉快に操ります⑦会場内に響き渡る涌谷太鼓の勇壮な音色⑧大太鼓のかけ声に合わせて動きが激しくなる田植え・稻刈りの所作⑨着物をまとい涌谷の歴史と伝統を背負い舞う児童の皆さん⑩小さな身体で一生懸命唄う姿が会場を和ませました⑪来年こそは予選突破していただきたい「民謡ガール」堀内みのりさん



大規模災害時の備えとして

## 涌谷町社会福祉協議会と協定締結

10月18日(火)に、涌谷町と涌谷町社会福祉協議会とで大雨などによる水害時に、ゆうらいふを利用する要支援者を涌谷町町民医療福祉センター内の老健施設で受け入れ支援をする協定を締結しました。

この協定は、平成27年9月11日の東北・関東豪雨災害での経験を踏まえて、大雨による河川の決壊や内水による災害が発生する前の「避難準備情報」が発令された時点で、健常者の3~4倍避難に時間がかかる要支援者が、生命を守るために、迅速に避難行動をとれるようになります。



写真) 協定締結後握手する青沼センター長(左)と小野寺会長(右)

芸術に彩られた涌谷の秋

## 第40回町民文化祭

11月2日(水)、3日(木)の2日間、涌谷公民館を会場に、第40回町民文化祭が開催されました。会場内には所狭しと涌谷町内で日々活動している文化芸術団体・個人の作品をはじめとして、小・中学校の児童生徒の作品が展示されました。

また、ステージでは、「笠岳白山豊年踊り」や「お茶屋節踊り」などの伝統芸能のほか、「オカリナ」や「ダンス」などのサークル活動の成果が披露されました。そして、それぞれの作品やステージ発表を楽しみに多くの町民が訪れ、深まる涌谷の芸術のひとときを楽しみました。



写真) 今年もステージで躍動する笠岳白山豊年踊り保存会の皆さん

長年にわたる消防団活動に対して

## 横山武彦氏に叙勲

横山氏は、56年の長きにわたって消防団員として活躍され、消防団長としても涌谷町民の生命と財産を守るため、積極的な火災予防活動をはじめ、水防活動などに尽力されました。

その功績が認められ、このたびの受章となりました。誠におめでとうございました。



写真) 勲章を胸に受章報告に訪れた横山武彦氏(右)

自治宝くじコミュニティ助成事業

## 上小塙行政区自治会が受託

品が自治宝くじコミュニティ助成金によって整備されました。この事業は、一般財団法人自治総合センターの宝くじ社会貢献広報事業として、宝くじの受託事業収入を財源として実施しているコミュニティ助成事業です。住民のコミュニティ活動を促進し、その健全な発展を図るとともに宝くじの社会貢献を目的として行われています。

今回の整備によって防災意識が向上するとともに、上小塙地区の防災訓練において、防災能力の向上に向けたより高度な訓練の実施が期待されます。



写真) 追戸横穴古墳公園の敷地内に設置された防災資機材倉庫

## 涌谷町生薬まちづくりの会活動報告

### 薬膳料理で乾燥する秋に潤いを

10月27日(木)に、町民医療福祉センター栄養指導室において、涌谷町生薬まちづくりの会の皆さんによる薬膳料理講習会が催されました。

今回は、乾燥し始める秋に、潤いを与えてくれる旬の食材を使つた次のメニューが作られました。「黒米と黒豆のご飯」・「鮭の山路焼き」・「小ねぎともやしのナムル」・「白菜とベーコンのスープ」・「季節の果物(なしと大棗のワイン煮)」。

高血圧の人が多い涌谷町向かいものとなっていました。



写真) ふわっとした長芋をのせ焼き上げられた「山路焼き」が絶妙

しろやま さん  
城山の金さん徒然日記

### ゆるキャラグランプリ、大惨敗

この秋に開催されておったゆるキャラグランプリ2016に、わしも出場しておったのじやが、全体1421位中848位(宮城県内22位中18位)と非常に残念な結果になってしまった。今回の大惨敗をしつかりと分析し、来年の出場に向けてしっかりと戦略を立ててまいるぞ。宮城県内には、自治体を挙げてゆるキャラグランプリの上位進出を目指して取り組み、実際に上位進出を果たしているところもあるようじや。

ゆるキャラ戦国時代に生き残り、しっかりと涌谷をPRしてまいる所存じや。



写真) 非常に残念な結果で真っ白に燃え尽きてしまった金さん

## 親になるための準備

### 親のみちしるべ講座を涌谷高校で開催

1年生114人がグループトークを通じ、自分を育てた親の気持ちや将来子どもが生まれた際の接し方について考えました。講師は、県教育庁社会教育推進班と県家庭教育支援チーム員、涌谷町家庭教育支援チーム員計約20人。各グループ6～7人に分かれた生徒たちは、ワークシートに自身の命名の由来や人生の節目となつた出来事などを記入し意見交換を行いました。



写真) 少子化社会の現在、高校生が考える子育てとは

## 子育て支援サークル・おひさまスマイル活動報告

### ドキドキのハロウィンパーティー開催

10月30日(日)に、研修館において、恒例となつてゐる『ハロウィンパーティ』を開催しました。仮装した子どもたちを魔女に仮装したスタッフがお出迎えをしてパーティがスタート。トリック・オア・トリートと言つてお菓子をもらう子どもたちからはドキドキとワクワクが伝わつてきました。リズム遊びやゲーム、紙コップを使った工作をした後は、みんなでハロウィンランチ。カボチャを使ったパンとスープ、ハツクルベリーのプリンなど美味しく頂きました。



写真) 思い思いの仮装で楽しい時間を過ごしました！

